
 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

SAVOIR ET FAIRE 
SAVOIR 
 
Notre double 
responsabilité de 
sylviculteur 
 
Les micros, les cameras, les stylos, bref 

les rédactions de nos médias étaient 

branchées sur la COP21 et tous les 

sujets liés de près ou de loin aux acteurs 

qui impactent le changement 

climatique. Nous  étions parmi ces 

acteurs, nous avons montré notre 

engagement et notre sens des 

responsabilités.  

 

Merci à tous ceux qui se sont engagés et 

ont su répondre aux sollicitations des 

journalistes.  

 

 

Nous avons une double responsabilité 

en tant que sylviculteurs, celle de gérer 

aujourd’hui et d’assurer pour demain la 

pérennité de nos forêts. La 

communication auprès du grand public 

est alors essentielle et elle passe surtout 

par la presse. Prendre la parole auprès 

des journalistes c’est aussi notre devoir 

pour mettre fin aux idées reçues et 

redonner à notre filière toute la place 

qu’elle mérite dans la société.  

 

 

 

Antoine d’Amécourt,  
Président de Fransylva 

 

 

 

 

 

TRAITEMENT PHYTOSANITAIRE PAR FUMIGATION
 

Franslva réagit pour annuler l’arrêté  
Le ministère  a prévu de mettre en application à partir du 1

nouveau dispositif de traitement phytosanitaire par fumigation.

obtenu le report de cette décision au 1 janvier 2016 au lieu du 1 octobre 2015

nous nous opposons à cette décision, nous venons d

2016.  

 

Trois raisons de refuser l’arrêté :  

 
1 – La France en position de faiblesse  
Le projet va placer encore une fois la France dans une position totalement décalée 

par rapport aux pays européens voisins. Ce projet n’a pour but que de stopper les 

exportations de grumes par un renchérissement des 

20€/m3. 

2 – Une dégradation environnementale et sanitaire
Le produit préconisé dans le procédé de fumigation pour le traitement des 

est beaucoup plus dangereux que celui actuellement utilisé

environnementales et sur la santé des acteurs manipulant ce produit sont néfastes. 

Un retour en arrière par rapport aux engagements de notre filière dans la 

consolidation de la croissance verte en cours.  

3 – Un frein à la mobilisation  
Le résultat va être un arrêt du mouvement amorcé de mobilisation qui se double 

d’une incompréhension après tous les propos et discours d’encouragement à la 

mobilisation qui ont été tenus depuis plus de 6 mois.

 

Cette réglementation risquerait de nous conduire à une situation encore plus 

regrettable que celle induite par la suppression du Fonds Forestiers national

 

LA VRAIE QUESTION : COMMENT CONSOLIDER LA FILIÈRE
 

Miser sur l’impulsion plutôt que l’inhibition 
 

Nous sommes partisans de la transformation des grumes produit

sur notre territoire. Mais cela ne peut se faire au détriment de certains acteurs (les 

propriétaires) cherchent à assurer le nouvellement de leurs forêts, 

appellent de leurs vœux, par une récolte économique

 

Pour avancer ensemble, misons sur la motivation et non sur l’inhibition

les outils permettent de jouer la carte du gagnant-gagnant au lieu de contraindre les 

acteurs à payer plus cher 
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TRAITEMENT PHYTOSANITAIRE PAR FUMIGATION 

Le ministère  a prévu de mettre en application à partir du 1
er

 janvier 2016 un 

nouveau dispositif de traitement phytosanitaire par fumigation. Nous avons déjà 

obtenu le report de cette décision au 1 janvier 2016 au lieu du 1 octobre 2015 car 

opposons à cette décision, nous venons d’obtenir le  report au 1
er

 avril 

projet va placer encore une fois la France dans une position totalement décalée 

oisins. Ce projet n’a pour but que de stopper les 

exportations de grumes par un renchérissement des coûts  de l’ordre de 15 à 

et sanitaire 
procédé de fumigation pour le traitement des grumes 

est beaucoup plus dangereux que celui actuellement utilisé. Les conséquences 

environnementales et sur la santé des acteurs manipulant ce produit sont néfastes. 

Un retour en arrière par rapport aux engagements de notre filière dans la 

Le résultat va être un arrêt du mouvement amorcé de mobilisation qui se double 

d’une incompréhension après tous les propos et discours d’encouragement à la 

mobilisation qui ont été tenus depuis plus de 6 mois.  

uire à une situation encore plus 

la suppression du Fonds Forestiers national. 

: COMMENT CONSOLIDER LA FILIÈRE ? 

Miser sur l’impulsion plutôt que l’inhibition  

des grumes produites dans nos forêts 

ais cela ne peut se faire au détriment de certains acteurs (les 

cherchent à assurer le nouvellement de leurs forêts, que tous 

récolte économiquement viable. 

Pour avancer ensemble, misons sur la motivation et non sur l’inhibition ! Trouvons 

gagnant au lieu de contraindre les 



 

 
 
 
 
 
LA PRESSE PARLE DE NOUS
La COP 21 et les forestiers  

Le président Antoine d’Amécourt a été interviewé sur France Info

des sylviculteurs pour construire la forêt de demain face au dérèglement climatique

Réécoutez le podcast de l’émission du 8 décembre 2015 ici

 

 

Le regroupement en forêt privée

Les ASLGF ne constituent plus un OVNI pour les journalistes

en Languedoc Roussillon a débouché sur un reportage France 3 et un article dans Midi 

Libre. Le regroupement des propriétaires forestier constitue une piste d’avenir, il est 

temps de le faire savoir !  

 

 
 
 
FORÊTS DE FRANCE 
Lumière sur le papier 

 
Ce mois-ci un Forêts de France consacre son dossier au secteur de la papeterie. 

Vous serez plongés  dans le sujet avec une rétrospective de l’histoire du papier 

depuis 2 000 ans. Ensuite Forêts de France vous guidera vers  les procédés de 

fabrication « de la fibre à la feuille

secteur, ses perspectives et les liens que nous entretenons, nous forestiers, avec les 

industriels.  

 

Au fil des pages vous serez invités à découvrir une expérimentation où sylviculture 

et chasse font (enfin) bon ménage, dans l’Ain. 

 

Nicolas Rondeau vous livre l’échéancier fiscal au 31 décembre 2015 et Bernard Rérat 

vous fera rencontrer René Poudevigne, u

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

PARLE DE NOUS 

Le président Antoine d’Amécourt a été interviewé sur France Info pour rappeler le rôle 

des sylviculteurs pour construire la forêt de demain face au dérèglement climatique

le podcast de l’émission du 8 décembre 2015 ici.  

Le regroupement en forêt privée 

ne constituent plus un OVNI pour les journalistes ! Une opération presse menée 

anguedoc Roussillon a débouché sur un reportage France 3 et un article dans Midi 

Libre. Le regroupement des propriétaires forestier constitue une piste d’avenir, il est 

ci un Forêts de France consacre son dossier au secteur de la papeterie. 

Vous serez plongés  dans le sujet avec une rétrospective de l’histoire du papier 

depuis 2 000 ans. Ensuite Forêts de France vous guidera vers  les procédés de 

la fibre à la feuille » avant de faire le point sur l’économie de ce 

secteur, ses perspectives et les liens que nous entretenons, nous forestiers, avec les 

Au fil des pages vous serez invités à découvrir une expérimentation où sylviculture 

et chasse font (enfin) bon ménage, dans l’Ain.  

Nicolas Rondeau vous livre l’échéancier fiscal au 31 décembre 2015 et Bernard Rérat 

vous fera rencontrer René Poudevigne, un forestier engagé !  
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pour rappeler le rôle 

des sylviculteurs pour construire la forêt de demain face au dérèglement climatique.  

opération presse menée 

anguedoc Roussillon a débouché sur un reportage France 3 et un article dans Midi 

Libre. Le regroupement des propriétaires forestier constitue une piste d’avenir, il est 

secteur, ses perspectives et les liens que nous entretenons, nous forestiers, avec les 

Au fil des pages vous serez invités à découvrir une expérimentation où sylviculture 

Nicolas Rondeau vous livre l’échéancier fiscal au 31 décembre 2015 et Bernard Rérat 
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FORUM FORÊT 
Les événements labélisés Forum Forêt  

 

Événements Type Région Date Partenariat 

Quel avenir pour notre forêt? Réunion publique 

pour sensibiliser les 

propriétaires 

forestiers à l'urgence 

d'agir et de se 

regrouper 

Aquitaine 03/11/15 SSPA, Ecocène et le CRPF Aquitaine 

Fransylva Franche Comté Visite terrain / 

Assemblée générale 

Franche 

Comté 

04/11/15 Fransylva Franche Comté 

Dans les bois Promenade dans les 

bois 

PACA 08/11/15 Syndicat Fransylva 13 / CRPF PACA 

/ Grand Site Sainte Victoire 

Et si l'avenir des chênaies passait par 
le chêne pubescent 

Colloque Poitou 

charente 

02/12/15 CRPF Poitou Charente / RMT 

AFORCE 

Agros Paris Tech Nancy Cérémonie des 

diplômes, réunion 

avec des entreprises 

de la filière forêt-bois 

Nancy 11/12/15 Forêt pour demain, association 

pour l'interaction entre les 

forestiers, arbre 

Les Trophées de la Forêt et de l’Arbre Cérémonie de remise 

de prix 

Hautes 

Alpes- 

Provence -   

 

21/01/16 

 

Alpes de Haute-Provence et des 

Hautes alpes 

Réunion sur la responsabilités des 
propriétaires (incendie, passage de 
public) 

responsabilités des 

propriétaires 

(incendie, passage de 

public) 

Caromb (84) 06/01/16 syndicat Fransylva 04-05-84 et la 

collectivité porteuse du projet de 

PNR du Mont Ventoux 

Matinée sur la sylviculture truffière  Visite de terrain / 

sensibilisation CRPF  

Alpes de 

Haute 

Provence 

10/01/16   

Colloque de Bayeux  Colloque : 

événement est 

destiné aux 

professionnels de la 

filière Forêt-Bois  

Normandie 10/03/16 

 

Région de Basse Normandie, 

Ministère de l'agriculture, Conseil 

général de la Manche et de l'Orne, 

la ville de Bayeux 

 

 

Tous ces temps forts et expérimentations sont à retrouver sur  

le site www.forumforet.com dans l’onglet « programme  

-calendrier » et « expérimentations en région ».  

 


